

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias

AÑO II

—GERONA.—MIÉRCOLES 10 DE OCTUBRE DE 1894—

NUM 548

SUSCRIPCIONES.
Gerona al mes. 1'50 pta.
Fuera de Gerona, trimestre. 5
Ultramar y Extramar, trimestre. 15

REDACCION Y ADMINISTRACION
Calle de Albareda, 13-2.º
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
DIRECCION TELEGRAFICA: CORREO, GERONA

ANUNCIOS, REMITIDOS Y ESQUELAS
A PRECIOS CONVENCIONALES
Número suelto. 5
Número atrasado. 15
Paquetes de 25 números. 125

A LOS QUINTOS

LA ESPERANZA

Sociedad para la Substitucion y Redencion del servicio de Ultramar y la Peninsula
garantia 80,000 ptas.

Por 750 pesetas se juega la suerte redimiendo a los quintos que les toque servir en la Peninsula y Ultramar por los medios que establece la Ley.

Por 125 pesetas para los que solo pretenden librarse de Ultramar.

Suscripcion especial

Depositando 200 pesetas, se devuelven 150 al interesado, si le corresponde servir en la Peninsula, quedando toda la cantidad en beneficio de la Sociedad, si es sobrante del cupo señalado para activo y se le substituye por dicha suma si le toca servir en Ultramar.

Para mas informes pidanse al representante de la Zona en Gerona, Oficinas, Plaza de la Independencia núm. 14 entresuelo, JAIME VILA.

REVISTA DE MODAS

(COLABORACION INEDITA)

Difícil es fijar de una plumada cual es el derrotero seguido por la «moda» en los trajes de Otoño. En la variedad está el gusto, según un antiguo refrán castellano, y el carácter esencialísimo de la «moda» es la variedad precisamente. Pero entre los múltiples modelos que la voluble Diosa nos ofrece para la confección de los trajes en esta temporada del año, señalaremos los que a nuestro juicio son más propios de la estación, más elegantes y se hallan más en boga.

Puede confeccionarse un precioso vestido de lana gris níquel, luciendo en los costados de la falda galones de terciopelo dispuestos en forma festoneada. El cuerpo, corto y cerrado de un modo invisible luce sobre el pecho una escarapela de gran tamaño de cinta de terciopelo. Las mangas huecas, sin exageración.

También hemos visto un lindo traje confeccionado con pekín de seda de tonos verde mirto y verde reseda. La falda es recta y el cuerpo corto, ajustado por un corselete de faya blanca, cerrado con tres botones. Los delanteros abiertos sobre una camiseta de crespón blanco, lucen solapas de faya del mismo color, bordadas de pasamanería. Mangas abullonadas, con puños semejantes a las solapas.

Estos vestidos tienen sus correspondientes sombreros y el primero «hace» muy bien con uno de terciopelo azul, adornado caprichosamente con un lazo de cinta gris, prendido por un grupo de flores de seda. Para acompañar al segundo de los trajes citados no hay nada como un sombrero de «surah», adornado con una guirnalda de margaritas blancas y un «esprito» de pluma.

Y ya que de sombreros hablamos... ¿quién prescinde del tan en boga conocido con el nombre de *Mefistófeles*?

Este «diabólico» sombrero, muy propio para las «Diabolinás» del sexo femenino, es de terciopelo grana adornado con dos alas de pluma negra, cuyo nacimiento desaparece bajo dos escarapelas de gasa de seda color fuego. Este modelo se ha extendido mucho, y es el que «priva», aunque le hagan alguna competencia otros, no menos interesantes, como el conocido con el nombre de «Aureola».

Algunas señoritas, que se resienten de los primeros fríos, usan una «chaqueta de otoño», que abriga y «viste», de terciopelo negro con espalda y delanteros ajustados, los últimos

coitados en dos agudos picos. En torno del escote se dispone un cuello esclavina formando almenas, y las mangas son huecas. El adorno consiste en agremanes y aplicaciones de pasamanería de acero combinadas con pasamanería negra.

Habíamos anunciado en nuestras anteriores crónicas, el movimiento que se inicia en la «moda», hacia los trajes sencillos y de colores oscuros. Ese movimiento se acentúa más cada vez, con gran satisfacción de las mujeres serias, que a toda costa quieren prescindir de muchas de las superfluidades que la «moda» impone y que para nada sirven.

En cuantos modelos las revistas extranjeras nos ofrecen, puede observarse esta tendencia que señalamos hermanada con el buen gusto. Todavía no puede cantar victoria, pero ya es algo lo conseguido. ¿Triunfará esa tendencia que se marca? ¿Chi lo sé!

Amalia Diez.

Madrid y Octubre del 94.

POBRES DE PROFESION

La mendicidad debe ser un negocio muy lucrativo cuando tantos la explotan.

Raro es el día que los periódicos no denuncian verdaderos abusos de algunos sujetos que, implorando la caridad, viven en la holganza desahogadamente y hasta tienen en el Monte su libreta de ahorró, cosa, sea dicho de paso, que no todos los que trabajan consiguen.

Cuando no son los fingidos pordioseros ricos capitalistas, como cierto individuo que al ser detenido por ejercer sin licencia la mendicidad, resultó ser un tenedor del Banco de España.

Por lo mismo que es muy triste que el pobre sin trabajo, forzado por la necesidad, baje al arroyo a implorar una limosna, es altamente criminal que el mendigo de profesión le prive con su competencia del socorro que legítimamente le pertenece.

Le pertenece, sí; porque la limosna dada al vago se roba al verdadero pobre. Los atrios de los templos se ven diariamente llenos de mendigos que explotan la compasión de fieles con sus fingidas dolencias.

Estos pobres de profesión tienen su clientela que se deja explotar con la mayor buena fé, y que no tiene en cuenta que con el óbolo que deposita un día y otro en las mismas manos podría remediar verdaderas necesidades.

Porqué no basta ser caritativo; precisa saberlo ser.

El socorro que se da a ojos cerrados, sin más móvil que la satisfacción de hacer bien, puede dar un resultado contraproducente: fomentar la vagancia.

No se crea ficción. En el atrio de una iglesia o cruzar una vez el siguiente diálogo:—¿Pero es posible—le decía una mujer del pueblo a una conocida suya, que con gafas ahumadas, pedía limosna—que una chica joven, como tu, no este sirviendo?—¿Servir!—le contestó la interpelada—¿que sirva el demonio!

Es irónicamente añadido.
—¿Que me quiten las tres pesetas diarias que el oficio me dejá.

Y tenía razón; pordiosear le resultaba más lucrativo que servir.

Desde que en la respetable clase de mendigos—todas las clases, como ustedes no ignoran, son dignas de respeto—figuran capitalistas y propietarios, hay pordioseros que piden limosna con cierta dignidad.

Prueba de ello la escenna que presencié tiempo atrás en un café.

Como uno de los camareros tratara de

arrojar a la calle a un sujeto que iba mendigando por las mesas, éste le dijo con altanería:

—¿Quién es usted para echarme a mí del local?

—Un dependiente de la casa—le contestó el interpelado.

—Pues yo soy más que usted—añadió el mendigo—porque puedo mandarle.

—¿Cómo mandarme?

—Va usted a verlo.

Y sentándose con altivez delante de una de las mesas, gritó palmoteando:

—Mozo, sirveme café con media tostada de abajo.

Resumiendo: el ejercicio de la mendicidad constituye una industria que más ó menos pronto está llamada a sostener las cargas de Estado.

Le regalo la idea al señor Ministro de Hacienda.

Si opinan algunos que se debe declarar el juego libre, con igual razón debe declararse la mendicidad, y en vez de perseguirla, obligar a los que la explotan a contituirse en gremio.

Lo cual sería un bien para los pobres.

Porque el público sabría a qué atenerse y solo socorrería al verdadero necesitado: el pobre vergonzante.

El día que eso suceda—me decía juiciosamente un mendigo de profesión—ya sabemos lo que nos toca hacer.

—¿Qué?—le pregunte con curiosidad.

—¡Declararnos en huelga!

J. F. Sanmartín y Aguirre.
(Prohibida la reproducción)

CRONICA

En la Audiencia provincial está señalado para mañana el juicio oral de la causa procedente del Juzgado de Santa Coloma de Farnés seguida por hurto contra Geronimo Paus y otro, a los que defenderá el Dr. don Juan Vidal de Llobatera bajo la representación del procurador don Narciso Negro.

Dice «El Balaarte» que según carta recibida por un amigo suyo dentro de pocos días visitarán esta ciudad y los pueblos mas importantes de la provincia los propagandistas del carlismo señores conde de Cassasola y Mella.

Después de larga y penosa enfermedad ha fallecido la virtuosa esposa del diputado provincial D. Enrique Huguet.

Hállase vacante la plaza de archivero del Ayuntamiento de Tarragona. Para optar a ella es indispensable que los aspirantes posean el título de licenciado en filosofía y letras ó pertenezcan al cuerpo de archiveros y bibliotecarios.

Ha tomado posesión de la Ayudantía militar de Marina de San Felu de Guixols, don Jaime Adriá.

Ayer tuvimos el gusto de saludar a nuestro particular amigo señor Flós y Calcat, entusiasta propagandista del catalanismo, quien halla en esta ciudad, de paso para Barcelona, procedente de Castelló de Ampurias: en cuyo Centro catalanista celebró una conferencia pública el último domingo.

Hoy con motivo de ser el cumpleaños de la infanta doña Isabel ha ondeado en los edificios publicos el pabellón nacional.

Ha fallecido en Barcelona el célebre ex-

comandante de aquella guardia municipal don Juan Aleu y Vendrell.

Leemos en «La Comarca Federal» que los trabajadores de la fábrica de corcho de los señores Pujol Hermanos de Lloret de Mar, se han declarado en huelga por haberles exigido aumento de horas de jornal.

En la isla de Negros, a consecuencia de una instancia del Rdo. P. Provincial de Recoletos, se creará probablemente más de veinte parroquias y parroquias-misiones, con las cuales se espera reducir a vida civilizada y a que contribuyan al sostenimiento de las cargas públicas un número considerable de indios, que se calcula próximamente en 200.000.

El Ayuntamiento de Montblanch, con objeto de hacer menos penosa la situación de muchos jornaleros de dicha comarca, ha empezado a ceder a los roturantes parte de los montes vecinales denominados «los Plans», grandes extensiones de terrenos hoy yermos, por el módico pago de 5 pesetas anuales por jornal de 60'84 áreas. Dichas parcelas constituyen para el jornalero a manera de pequeña propiedad, cuyo cultivo lleva a cabo en días lluviosos, aprovechando los abonos que en cantidad suficiente encuentra en los terrenos vecinos.

En la función dramática que la comisión de testigos trata de celebrar en nuestro Principal el próximo domingo, es probable se ponga en escena un monólogo debido al estro del ilustre general Salcedo.

Dados los fines laudatorios de la comisión y la variedad del programa que en breve publicaremos, es de esperar que en la noche del domingo se verá favorecido nuestro elegante coliseo de numerosa y selecta concurrencia.

Ha sido nombrado rector del Seminario conciliar de esta ciudad el canónigo de la Santa Iglesia Catedral, don Antonio María Oms.

La «Gaceta» anuncia la vacante que existe entre los individuos de número de la Academia Española, por fallecimiento de don Aureliano Fernández Guerra.

El regimiento de San Quintín y el escuadrón del Príncipe que salieron de Arenys de Mar dejando la carretera real, llegaron al mediodía del lunes a San Celoni por un camino carretero, siguiendo su viaje, después de haber descansado, hacia Hostaich. Es muy probable que dichas fuerzas, para evitar el encuentro con el regimiento de Guipúzcoa, que se halla cerca de Sils, se haya dirigido a San Hilario, siguiendo por Santa Coloma de Farnés su viaje a ésta, en cuyo caso, de no advertirlo el regimiento de Guipúzcoa no podría impedir la llegada a esta capital de las tropas procedentes de Barcelona. El general Pérez Clemente, con el capitán de Estado Mayor señor Morea, se hallan desde anteaer en Sils, punto estratégico por donde no podrían pasar sin tener un encuentro, Guipúzcoa y San Quintín, si este ha seguido la carretera directa. Si ha sido así, hoy deberá empezar el simulado combate entre unas fuerzas y otras, legando por la noche a esta ciudad.

Se nos ha dicho que el domingo pasado la Junta del Casino negó la admisión de socio a un joven de esta localidad, de respetable familia, de muy buenos antecedentes y superior educación. La noticia fué recibida con verdadera extrañeza, y como es natural, fué muy comentada, en sentido muy depresivo para la Junta.

be irse tan sólo, a estas horas... y tomando una linterna acompañó al Cardenal hasta su palacio, agradeciéndolo mucho el prelado.

—Eminencia, contestó el fondista, no he cumplido sino con mi deber. En cuanto a agradecer me toca a mí, y no a V. E., por el honor que he tenido; y si me permite, he de volver un día a visitarle.

—Venid, sí, buen hombre; me causará mucho placer su visita.

Pocos días después el fondista visitó al Cardenal Arzobispo, y manifestó su determinación de hacerse católico.

MERCADOS

Badajoz.

Trigo, de 12,60 a 14,40 pesetas hectolitro. Cebada, de 5,85 a 7,20 id. Centeno, de 7,20 a 9 id. Avena de 5,40 a 6,30 id. Habas, de 14 a 14,85 id. Garbanzos, de 36 a 54 id. Patatas de 6,50 a 8,70 idem. Lana blanca, de 104,25 a 112,95 id. Lana negra, de 169,45 a 182,59 id. Vinos, 41 a 54 id.

Zafra.

Trigo, de 14,40 a 18 pesetas hectolitro. Cebada, de 9 a 9,90 id. Avena, de 5,40 a 6,30 id. Habas, de 13,50 a 14,40 id. Garbanzos, de 40,50 a 54 id. Patatas, de 10,30 a 11,85 id. Lana blanca, de 121,66 a 139,10 id. Vinos, de 15,50 a 18,60 id.

Villanueva de la Serena.

Trigo, de 16 a 17 pesetas hectolitro. Cebada, de 9,50 a 10 id. Centeno, de 8,50 a 9 id. Avena, de 5,50 a 6 id. Maíz, de 10 a 11 id. Habas, de 12 a 13 id. Garbanzos, de 41 a 42 id. Patatas, quintal métrico, de 5 a 6 id. Vinos, de 18 a 19 id.

Palma del Río.

Trigos: de 34 a 35 reales. Cebada: de 18 a 19 idem. Altramuzes: de 18 a 20 id. Alberjones: de 30 a 31 idem.

Tarragona.

Los precios de este mercado son como sigue: Trigos: de 12,50 a 15 pesetas los 55 kilogramos. Cebada: de 7,00 a 8 pesetas los 41,60 idem. Maíz: de 22 a 23 pesetas los 100 id. Algarrobos: de 14 a 16 reales los 41,60 kilogramos, según clase. Alubias: de 35,00 a 36 pesetas los 100 id. Arroces: de 4,00 a 4,75 pesetas los 10,30 idem, según número.

Harinas—Se cotizan a los precios siguientes: De 1.ª: 15,00 a 16,00 reales los 10,40 kilogramos. De 2.ª: 14,75 a 15,00 id. id. De 3.ª: de 14,25 a 14,50 id. id. Garbanzos: de 45 a 48 pesetas los 100 kilogramos.

Vinos.—Priorato superior: de 20 a 25 los 121,60 litros. Vendrell: de 13 a 20 los id. idem. Montblanch superior: de 12 a 15 los id. idem. Corriente: de 10 a 11 id. id. Bajo Priorato: de 16 a 18 los id. id. Mistelas negras: de 35 a 36 los idem id. idem blancas: de 30 a 35 los idem idem. Vinos blancos: de 10 a 20 los id. id.

Aceites.

La cosecha de aceituna quedó considerablemente reducida por los calores estivales en casi todas las regiones olivareras; en Andalucía será escasa; mediana en la Mancha y Extremadura; muy desigual en Aragón, y abundante en Navarra y la Rioja.

En Tortosa la cosecha por ahora no es más que regular.

No es, pues, de extrañar que en dicha ciudad se coticen las clases inferiores, fuertes y obscuras de color a 13 pesetas cántaro de 15 kilos; las buenas a 14 y las superiores a 15. En Sevilla y Málaga se sostienen bien los precios, a pesar de ser de mala calidad los aceites que se enajenan, y en todas partes se acentúa el alza.

LOS ANARQUISTAS

«El somatén».

Así se titula un periódico que publican los anarquistas en Londres y en cuyo primer artículo consignan que la revolución con arreglo a la costumbre antigua, la revolución, en las calles y en las barricadas, se ha hecho imposible a causa de los progresos del material de guerra, de la anchura de las calles y del telégrafo y teléfono, que pone en comunicación los cuarteles y los puestos de policía.

De aquí se ha originado el precarizar la acción aislada.

«Pero esto—dice *El Somatén*—es una exageración. Bien lo demuestra el resultado material de los atentados anarquistas cometidos en Francia desde hace dos años. Los autores de aquellos actos no han podido destruir la autoridad ni el capital.

Únicamente dos de ellos, Emile Henry en su primer atentado, y Caserio, han «destripado» al enemigo; pero los dos han pagado su hazaña con la vida.

Opina el autor que esto es ineficaz, y aconseja, por lo tanto, a los compañeros, que se introduzcan entre los obreros y en el seno de los sindicatos, no tanto para disolverlos, como para transformarlos de arriba a abajo y levantar un ejército de revoltosos.

Figuraos, añade el articulista, el efecto de una buena huelga de mineros, alestada por un hombre del temple de Ravachol, respondiendo a la bomba de un Vaillant o al puñal de un Caserio.

Este sería el principio de la revolución social. En resumen, la anarquía rechaza la acción individual como peligrosa y estéril, y se dedica a conquistar para la revolución los sindicatos y los hombres más resueltos del partido.

Las compañías ferroviarias

A propósito del asalto en un tren de que fué víctima hace unos días un caballero en el trayecto de Zaragoza a Tudela escribe el señor Meléndez, comisario de ferrocarriles, una carta al *Heraldo* de la cual tomamos algunos párrafos: Dice el autor de la carta que estos hechos es

candalosos se repiten con harta frecuencia, y que son debido a que ni las Compañías ni el Gobierno ejercen la precisa vigilancia. Aquellas burlean a toda hora la legislación de ferrocarriles, y éste se limita a publicar reales órdenes en la *Gaceta*, sin fuerza ni autoridad para hacerlas cumplir.

«Si los trenes, añade el Sr. Meléndez, llevasen los timbres de alarma exigidos por una Real orden, y los compartimentos fuesen cerrados y no se pudiesen abrir más que en las estaciones y tan sólo por los empleados de las mismas ó de los trenes; si se restableciesen las Inspecciones administrativas y se organizaran éstas en igual forma que existen en el extranjero y se obligase a los individuos de las mismas a viajar en los trenes desde el punto de residencia hasta el límite de su sección, concediéndoles las responsabilidades inherentes al mismo, se evitarían los continuos robos que a diario se cometen y, lo que es más sensible, hechos como el de que ha sido víctima mi hermano Eduardo.»

El autor de la carta concluye excitando al ministro de Fomento a que estudie y trate de corregir estos abusos.

Extranjero.

Francia.

Discurso de un ministro.

Según noticias de París, el ministro Sr. Raynal ha pronunciado un notable discurso en Burdeos, haciendo constar que la República francesa no tiene absolutamente nada que temer de sus adversarios políticos.

Declaró también que la paz está completamente asegurada no solamente gracias al estado de nuestros armamentos militares, sino también por el estado de espíritu de todos los soberanos de Europa.

El discurso del Sr. Raynal fué calurosamente aplaudido.

Senador elegido.

Comunican de París que en la elección parcial de senador por el departamento de Loire, verificada ayer, ha sido elegido el ex ministro M. Waideck Rousseau, obteniendo 829 votos de los 946 votantes.

Hungria.

Un proyecto desechado.

Comunican de Budapest que después de prolongados debates en el articulado, la Cámara de los magnates ha lechado el proyecto de libre ejercicio del culto israelita.

Sólo unos veinte representantes del país han votado en favor del mismo.

Rusia.

La salud del czar.—Esperándole en Corfu.

Las últimas noticias referentes a la salud del emperador, son más favorables. El enfermo duerme bien.

Telegrafían de Atenas que el czar y su familia, acompañados de la Reina de Grecia, son esperados brevemente en Corfu, a donde el Rey se dirigirá directamente para recibir al Soberano ruso, que fijará su residencia en el real palacio.

El periódico *Asty* publica un caluroso artículo sobre la amistad de Grecia y Rusia.

Los oficiales que atacaron las oficinas de Acropolis han sido absueltos por unanimidad y puestos en libertad.

UN CHULO ALEMAN

Hallábase ayer tarde en uno de los merenderos de la Bombilla, una joven, en compañía de una parienta suya de mayor edad.

Se acerca un sujeto de nacionalidad alemana y las invitó a que pasaran a un gabinete reservado y que tomaran cuanto quisieran, pues allí estaba él para satisfacer sus más pequeños deseos y apetitos.

Las mujeres aceptaron el convite, haciendo un gasto de 15 pesetas.

Suena la hora de pagar, y el alemán, deshaciéndose en finuras y cortesías, después de buscar y rebuscar por sus bolsillos, dijo que no tenía dinero, por habérselo dejado olvidado en casa.

Entonces la joven se ofreció a abonar las 15 pesetas bajo la promesa de que sería reintegrado el dinero seguidamente.

Al efecto el caballero le hizo subir en un coche, dirigiéndose todos a una taberna enclavada en el distrito del Hospicio.

Copa va y copa viene; lamparilla tras lamparilla, así pasaron el rato en la citada taberna.

Instigado por la joven, el alemán pidió al tabernero las 15 pesetas hasta después que iría a su casa y se las devolvería con el gasto hecho en su establecimiento.

Negóse el tabernero, produciéndose un fuerte altercado y sufriendo el alemán increpaciones del dueño del establecimiento, de la joven y de la pariente, amen de las chuchufetas de auténticos chulos que en la taberna *copeaban*.

Intervinieron los agentes de la autoridad y se llevaron a la delegación a los protagonistas del sainete.

Total, que la joven pagó las 15 pesetas, además del importe de algunas horas de coche, y para colmo tendrá que acudir al juicio de faltas que se verificará en el juzgado municipal del distrito del Hospicio.

GACETA

La *Gaceta* de hoy contiene las disposiciones siguientes:

Gobernación—Reales órdenes confirmando la suspensión del Ayuntamiento de Campos (Palencia), y del alcalde, teniente de alcalde y dos concejales del Ayuntamiento de Escaninola (Jaén) decretadas por los gobernadores civiles de las citadas provincias en 4 y 22 de Agosto último respectivamente.

Otra disponiendo se anuncie a subasta pública el establecimiento y explotación de una red telefónica en Santa Cruz de Tenerife.

Noticias

Otra víctima.

Ayer tarde se verificó una corrida de toros de puntas en el inmediato pueblo de Fuencarral. Una de las reses cogió al aficionado madrileño llamado el *Tío Canijo*.

Este desgraciado murió en la misma plaza, víctima de la atroz cornada que recibió. No será posible dictar alguna providencia contra los espectáculos de esta clase?

Un suicidio.

Ayer mañana, detrás de la iglesia de los Jerónimos, intentó suicidarse, disparándose un tiro en el costado izquierdo, un joven de veinte años, llamado Eduardo Ballesteros, estudiante, natural de Málaga, y habitante en Madrid, en la calle de Belén, número 10, piso segundo.

Con pocas esperanzas de vida fué trasladado a la Casa de Socorro del distrito del Congreso.

Parece que las causas de haber atentado contra su vida han sido las muchas reprobaciones que le hacía su familia por el género de vida que hacía.

Esta noche se hará en Palacio la primera prueba del alumbrado eléctrico, de cuyo resultado se dará inmediatamente cuenta a la Reina por teléfono.

Amor y timo.

Manuel Blanco y Esperanza Barcial se amaban.

Y para demostrar su pasión el primero a la segunda propúsole marcharse a Barcelona siem pre que ella sacase las 250 pesetas que tenía en el Monte para el viaje. Hizolo así ella y por vía de prueba amorosa cogió a él las 50 del pico.

Ayer tarde, a última hora, los amantes se dirigieron juntos a la casa donde ella tenía el baul, y mientras Esperanza subió con un mozo a recogerlo, su amante desapareció y se dirigió a la estación del ferrocarril del Norte, donde tomó billete para Palencia, siendo detenido en un coche de tercera clase y puesto a disposición del juez de guardia.

Ayer a las doce llegó a San Sebastián acompañada de su hermana, la Reina Natalia siendo recibida en la estación por la Reina doña Cristina.

Después de almorzar en Miramar regresaron a Biarritz.

La viruela continúa haciendo estragos en Arcos de la Frontera (Cádiz). El pasado día 4 había 12 enfermos variosos.

El señor Castelar.

El señor Castelar ha llegado a Roma y se hospeda en el Hotel Quirinal.

Ha estado dos días en Génova y uno en Pisa.

Tiene el propósito de solicitar audiencia del Papa, y esperar la contestación en Nápoles.

Cuando la tenga volverá a Roma, donde permanecerá diez o doce días.

Se propone estar de regreso en Madrid el día 1.º de Noviembre.

Ayer falleció el agente de vigilancia Julio Almansa, dejando en la mayor miseria a su viuda y a cuatro hijos.

El desgraciado agente, que vivía en la calle de Miguel Servet, ha muerto a consecuencia de un cólico miserere que duró sólo veinticuatro horas.

Ha sido nombrado interventor de Hacienda de la provincia de Navarra D. Valentín Rubio.

Al pasar ayer mañana por la calle de Miguel Servet un joven de catorce años, llamado Sebastián de la Cruz, de oficio carpintero y que se dirigía al taller fué acometido de un accidente que le privó de la vida al ser conducido a la Casa de Socorro de la Inclusa.

La Junta de la Liga de Contribuyentes de Málaga, presidida por D. Carlos Larios, continúa su campaña de propaganda en favor del meeting proyectado y que ha de celebrarse en breve.

Entre los asuntos que han de ser tratados figuran: «Ventajas de los registros fiscales sobre los cupos fijos, combatiendo los ruinosos repartimientos de contribución sobre las propiedades urbana, rústica y pecuaria,» figurando también entre los temas el impuesto de consumos.

En el meeting estarán representados, según parece, todos los pueblos de la provincia.

Ayer tarde regresó de Avila la Sra. de Sagasta.

El decano de la Facultad de Filosofía y Letras ha contestado ya a la comunicación que le dirigió el rector de la Universidad, Sr. Pisa Pajares referente al incidente del Sr. Rubau Donadeu.

Si es broma, puede pasar...

El Sr. Duque de Tamames ha recibido un anónimo en que le anuncian que está pagado un hombre para que coloque un petardo en la cuarta ventana, contando desde la derecha de a puerta, de la planta baja de su casa.

Telegrafían de Valencia al ministro de la Gobernación, que anoche, a las once, ha sido reconocida por el juzgado de guardia, jefe de vigilancia, con policía a sus órdenes, la redacción del periódico satírico *El Fraile Mosten*, por tener entendido que allí se jugaba a los prohibidos.

Los que se encontraban dentro, se negaron a dar entrada a la autoridad, habiendo sido de-

tenidos 28 sujetos, entre los cuales figuran conocidos jugadores

En la villa Santos Suárez, en Anglet, cerca de Biarritz, se ha cometido un robo mientras se celebraba allí una *soirée*.

Cuando el Sr. Santos Suárez entró en la habitación de su hija política, vio forzado un armario, todo en desorden, algunas monedas de oro esparcidas por el suelo y un cortafuegos junto al armario.

Hecho el recuento por la hija política del señor Santos Suárez, resultó que la habían robado treinta billetes de mil francos cada uno, y que los ladrones habían dejado en el fondo de un saco de viaje una cantidad de 340 francos y varios luises.

El robo demuestra la audacia de los ladrones, pues hay en la casa muchos criados que, con motivo de la fiesta, entran y salen con frecuencia de la habitación.

Ultimas notas.

El general Serriñá se encargó ayer de la subsecretaría del ministerio de la Guerra.

Los periódicos ministeriales niegan que el general Serriñá esté disgustado con el Sr. López Domínguez

El Sr. Canalejas llegó ayer a Madrid, siendo recibido por muchos de sus amigos políticos, con los que cambió impresiones.

De la actitud del Sr. Canalejas puede juzgarse por la siguiente frase hecha en Barcelona al despedirse en la estación de sus amigos:

«Si aplando me aparto de la realidad de las cosas. Si censo, tomarán mis reproches por memoriales.»

El exministro Sr. Montero Ríos, que debía regresar a Madrid uno de estos días, pues el jueves próximo tenía que asistir a una vista del Tribunal Supremo de Justicia, ha pedido que se aplase la misma, enviando los justificantes que acreditan su encuentra enfermo, y no regresará de Lourizán hasta la segunda quincena del mes actual.

El Sr. Sagasta en Madrid.

Ya llegó. Desde anoche nos pertenece. Ya lo tenemos entre nosotros; sea bien venido el jefe del Gobierno.

Alejado tanto tiempo de este gran mentidero político, todos estamos pendientes de sus labios, lápiz en ristre, para comunicar a nuestros lectores lo que piensa el Presidente del Consejo y las resoluciones que trae en cartera para solucionar varios problemas, graves, casi todos, urgentes, como el de Cuba, otros, que se encuentran sobre el tapete, planteados por incuria, abandono ó negligencia.

El nos dirá cuál es el *rosicler* y los halagüeños horizontes que de sus energías é iniciativas puede esperar el país.

Por lo pronto, pocos momentos después de su llegada manifestó:

«¡Pero qué jaleo han armado ustedes, decía a los periodistas, con eso de la Liga vizecainal! Ya verán ustedes como no ocurre nada.»

«Mañana se celebrará Consejo por la tarde. Le reuno, porque así veo a todos los ministros y cambiamos impresiones.

En ese Consejo nos ocuparemos sólo de lo más urgente.

Lo demás se irá tratando en otros.

Y ya verán ustedes, repitió, cómo no ocurre nada de particular.»

Por lo visto toma en serio los consejos de *El Correo*, que le decía anoche:

«Se ha reformado demasiado y muy aprisa en lo político y en lo económico, y a nuestro juicio, lo cuerdo es meterse en pocas aventuras y reprimir juiciosamente las iniciativas. Sólo lo inaplazable es lo que debe abordarse.

De pacito y buena letra, como dice el refrán castellano, y así se evitarán bastantes disgustos.»

A la hora señalada llegaba a Madrid el señor Sagasta, esperándole en la estación su familia, los ministros, autoridades y muchos amigos políticos y particulares.

Allí estaban los exministros Gamazo, Maura, Venancio González, Gullón, Balaguer y otros. El primero saludó afectuosamente al señor Sagasta manteniendo una breve conversación muy cariñosa.

El presidente del Consejo se trasladó a la casa de sus hijos los señores de Merino, en la calle de Florida Blanca.

Momentos después recibió la visita del ministro de Ultramar, quien le habló de la recogida de la moneda en Puerto Rico y de lo que se refiere a las autoridades superiores de ambas Antillas, conviniendo en que las resoluciones que convengan se irán adoptando en los Consejos que ahora habrán de celebrarse con bastante frecuencia.

El Nacional sigue creyendo en la proximidad de la crisis política.

Temperatura.

7 mañana, 10º.
12 del día 19º.
5 de la tarde, 17º.
Buen tiempo.

CORREO DE MADRID

8 de Octubre del 94

El Sr. Salmerón preso en Lisboa.

Desde las primeras horas de la tarde circularon por Madrid rumores de que el Sr. Salmerón había sido detenido por la policía de Lisboa. Los que habían circulado el día anterior respecto al estado de rebelión de la marina lusitana y algunos batallones del ejército, hicieron que la alarma fuese mucho mayor y todo el mundo se preguntaba a qué pasa en Portugal? Nadie podía creer que el gobierno portugués llevara su miedo y su ceguera hasta detener a un extranjero ilustre, cuyos méritos y cuya popularidad le hacen merecedor de toda clase de respetos.

El Sr. Salmerón, que no es partidario de la revolución en España, no podía ir a suelo extranjero a predicarla en los momentos precisamente de agitación entre las fuerzas armadas del vecino reino.

Excusamos decir la excitación que la noticia produjo entre los republicanos madrileños. Los telegramas recibidos de Lisboa no explican la causa de la prisión. El más explícito que publica *La Justicia*, dice:

Lisboa 7 1/5 t.—El Sr. Salmerón ha sido preso, de orden del gobierno portugués, al terminar el banquete que en su honor se dió por los republicanos lisboenses a bordo de un buque surto en la desembocadura del Tago.

Dos horas después fué puesto en libertad. Se le intimó que saliera inmediatamente del territorio portugués.

Salé esta noche para Madrid.—*Alves Correa*, director *A Vanguardia*.

Noticias posteriores dan cuenta de que el Sr. Salmerón salió anoche de Lisboa, acompañado de los jefes republicanos de Portugal, que vendrán hasta la frontera.

Los republicanos centralistas bajarán a esperar a su jefe a la estación de las Delicias para protestar de la detención de que ha sido objeto.

El mismo acuerdo tomaron anoche en el Casino los zorrillistas.

El ministro de la Gobernación ha telegrafía lo a los gobernadores de Badajoz y Cáceres ordenándoles que le avisen el paso del Sr. Salmerón por dichas capitales y si viene directamente a Madrid.

La Justicia ha publicado un extraordinario, con violentísimos artículos. La policía arranca a viva fuerza a las manos de los vendedores los ejemplares que llevaban, siendo algunos detenidos y llevados al gobierno civil.

Nos han dicho que el extraordinario del colega citado ha sido denunciado.

Los republicanos.

He aquí los términos en que contesta el señor Pi y Margall desde las columnas del *Nuevo Régimen*, a cuanto dicen algunos periódicos republicanos sobre disidencias en el campo federal.

«Nos sorprende que periódicos republicanos inventen en nuestro partido disidencias. No parece sino que para ellos sería altamente satisfactorio que nos dividiéramos y fraccionáramos.

Queríamos que nos dijeran qué ganaría con esto la República. ¿No encarecen cada día la necesidad de que nos unamos todos los que pretendemos derribar la monarquía? ¿Cómo fomentan, por otra parte, la división y quieren que en lugar de tres partidos haya ciento?

Nosotros no hemos seguido jamás esta conducta.

No solo no inventamos disidencias en los demás partidos: aun sabiéndolas ciertas, las llamamos.

Sin éxito buscan en nosotros protección y escudo las fracciones disidentes.

La idea de que debilite a otro partido no nos seduce.

Nos contristan, en vez de alegrarnos, las discordias que en otros campos surgen, porque hartas divisiones hay entre los republicanos, y hartas es de temer que haya después del triunfo para que celebremos ni deseemos más de las que existen.

No queremos que se unan partidos que profesen distintas ideas, pero sí que no se desunen los que en unos mismos principios comulgan.

No una, sino muchas veces hemos dicho a los republicanos sueltos y a las fracciones que se llaman indiferentes: «Agregaos al partido que tengais por más afín, sea o no sea el nuestro; no perturbéis con alardes de independencia los partidos que existen». ¿Es de interés para la República que, ya que haya diversos partidos, constituyan unidades vigorosas?

No hemos visto por esta razón con malos ojos que hayan querido entrar en el partido progresista los que llevaban el nombre de federales orgánicos.

Consideráramos más lógico que volvieran al partido de que salieron; mas a que continuaran siendo una fracción disidente, hemos preferido cien veces su entrada en otro partido.

¿Será posible que no piensen en esto con nosotros los demás republicanos?»

Los republicanos federales de los distritos del Hospital y del Congreso, obsequiaron ayer con un banquete en la Bombilla al candidato de su partido, derrotado en las últimas elecciones, D. Estéban García Ochandaty.

A él asistieron más de doscientos comensales, y pronunciaron discursos entusiastas encomiando el credo del partido los Sres. Niembro, Pi y Arsuaga, Fernández Morales y Rodríguez.

El Sr. Menéndez Pallares, que no pudo asistir al banquete, se escusó en atenta carta en que, además, hace constar su adhesión y fidelidad a las ideas federales.

El delegado del gobernador presente al acto, no tuvo que intervenir ni llamar al orden a nadie, lo que prueba que en el banquete reinó, además de mucha animación, mucha cordura.

UN COLMO DE CACIQUISMO

Un abuso gravísimo, denunciado hace algún tiempo con gran energía por el Sr. Azcárate, se viene cometiendo en Asturias.

Según los datos oficiales del ministerio de la Guerra, la provincia de Oviedo ha dado el año actual nueve soldados para el Ejército. Los demás mozos han sido declarados inútiles, y el hecho se repite constantemente.

El general López Domínguez ha dirigido una Real orden al ministro de la Gobernación para impedir que continúe este escándalo; pero el Sr. Aguilera nada ha hecho, ni el ministro de la Guerra insiste en sus buenos propósitos.

Como siempre hay quien imite los malos ejemplos, no sería extraño que las demás provincias hicieran lo mismo que la de Oviedo. A nueve soldados por cada una juzguen los lectores cual sería nuestro contingente anual de Ejército.

EL ANARQUISTA SALVADOR

Dícese que el pasionero de la parroquia de San Pablo, que es el sacerdote en cuyo poder se encontró la botella con leche y yemas de huevo, es persona de grandes virtudes y notoria caridad, que durante varios días ha estado llevando al preso la misma bebida, obsequio que éste consideró siempre excelente, y que lo hacía así, compadecido del estado de debilidad del reo, sobre todo desde que lo privaran de las atenciones excepcionales que se le habían estado guardando.

Créese que Salvador será trasladado a las prisiones militares de Atarazanas.

Aun no se conoce el dictamen del análisis hecho del líquido que contenía la botella.

Créese resultar del mismo que la leche no contenía materia alguna tóxica.

El hecho de seguir en libertad el sacerdote, demuestra la buena conducta del mismo y el propósito de Salvador de perjudicarlo.

El viaje del cañonero «Alcedo»

Según telegrafían desde Cádiz a nuestro colega *El Imparcial*, con referencia a noticias interesantísimas recibidas allí por varios marinos, el viaje, verdaderamente temerario, que el cañonero *Alcedo* ha hecho a la Habana, constituye una página de gloria para su tripulación.

El buque ha llegado a su destino milagrosamente, gracias a la pericia de la misma, a la de su comandante, Sr. Castillo, y a los buenos tiempos, que han favorecido la navegación.

Salió de Cádiz el 5 de Julio, después de reparar averías. Seis horas después de su salida, y por la inestabilidad del barco, las bordas embarraban agua, y en esta situación llegó al puerto de La Luz, el día 9, con la tripulación reducida.

Desde luego demostróse la inestabilidad del barco, pero había que cumplir las órdenes recibidas, y el *Alcedo* prosiguió su viaje, zarpando del puerto de La Luz el día 13 de Julio, con mar gruesa que barría la cubierta, y haciéndose imposible la maniobra y apertura de escotillas.

Sufriendo todo género de peripecias y con grandes averías en el timón, arribó a San Vicente de Cabo Verde el día 18.

En este último puerto hubo nuevas dificultades, hasta para tomar carbón y víveres; pues a ningún precio querían la plata española, y además el artículo estaba muy caro y el Sr. Pasquin había fijado el precio muy bajo.

Salió de Cabo Verde el 21 de Julio, y en la mar hubo que utilizar para la combustión hasta las cenizas ya quemadas, los restos de los fogones de la cocina y aun sacos viejos, consiguiéndose hacer singladuras de 140 millas, gracias al buen tiempo.

El 30 de Julio aumentó la mar, haciendo imposible el descanso. En la madrugada del 2 de Agosto, y a la vista de las Barbadas, al atravesarse para tomar puerto, dió el *Alcedo* tan fuerte zabezada, que sumergió la proa hasta el pie del trinquete.

Produjéronse averías con pérdida de cuantos efectos había sobre cubierta, siendo un milagro que no hubiera ninguna desgracia que lamentar, estando la tripulación maniobrando a proa.

También en las Barbadas, donde la tripulación del *Alcedo* fué objeto de entusiasta acogida, hubo dificultades para hacer carbón y víveres, y por fin, conseguido esto y reparadas que fueron las averías, el cañonero zarpó con rumbo a la isla de Guadalupe, y después de variar de rumbo varias veces llegó el día 21 a Point a Pitre, donde adquirió carbón en un ingenio de azúcar, y el 27 entró en Puerto Rico.

De este puerto salió el día 1.º de Septiembre para la Habana, teniendo que arribar a Gibara por falta de carbón, fondeando al fin el día 8 en el puerto término de un viaje tan lleno de peligros y penalidades.

DE CUBA

El bandolerismo.

En el ministerio de Ultramar se recibió ayer el siguiente telegrama.

Habana 6 Octubre.—El gobernador general al ministro:

Ningún hecho bandidaje Puerto Príncipe hace dos meses y medio, número bandoleros nueve fraccionados capitaneados por Nicasio Lino Mirabales bandidos antigua fecha. Dividida provincia tres zonas, custodian fincas dos batallones y 500 jinetes Guardia civil, guerrillas Hernan Cortés en grupos hacen persecución activa, sensiblemente poco eficaz por carencia auxilio país con confidencias Prensa Puerto Príncipe dice haberse reanimado espíritu público, y restablecida tranquilidad, da gracias gobernador general.

En ingenio Carmen, provincia Habana, fué secuestrado el 21 pasado, durante tres días, Antonio Fernández Castro, hermano diputado Rafael, teniendo una hora después siniestro encuentro secuestradores un Guardia civil, capturando un bandido herido y dos caballos.

Mis cartas 20 y 30 Septiembre vea V. E. detalles sobre bandolerismo.—*Calleja.*

Los ciclones.

Habana 6 Octubre.—Gobernador general al ministro:

«Amplio noticias ciclón, detenidas interrupción comunicaciones, añaden ocho víctimas, daños campos Santa Clara no calculables hasta próxima zafra.

Muchas familias perdieron viviendas, campos también grandes pérdidas, industria ganadera Sancti Spiritus, Trinidad, Cienfuegos, Caibara no calculables exactitud, faltando noticias de Baracoa; dicen ciclón arrasó muchos platanos constituyen riqueza aquella comarca; demás frutos, viviendas, campo, significando grandes pérdidas agricultura, daños población insignificantes, víctimas una.—*Calleja.*»

NOTICIAS DE MINDANAO

Ha llegado a Barcelona, procedente de Manila el vapor *León XIII*, conduciendo varios oficiales y clases de tropa de Mindanao. Entre ellos viene el teniente, Sr. Pozas, herido en un brazo, con motivo de unas de las acciones libradas últimamente en Mindanao.

A un colega le telegrafía su corresponsal las siguientes noticias:

«Personas a quienes supongo bien enteradas me dicen que las operaciones de Mindanao están completamente paralizadas por causa de las lluvias y que los destacamentos continúan racionándose, estando dispuestos para todas las eventualidades.

Algunas de las personas a quienes me refiero consideran que los destacamentos tienen poca fuerza para la lucha en campo abierto, que creen ahora imposible dadas las condiciones del terreno, pues los soldados tendrían que meterse en el lodo hasta la cintura, la caballería no podría maniobrar y serían numerosísimas las bajas por enfermedad.

Opinan también que para Diciembre es seguro un gran movimiento de avance para castigar a los rebeldes, y me aseguran que el bizarro teniente Sr. Pozas está propuesto para la cruz de San Fernando.»

DECRETOS DE INDULTO

La Reina ha firmado los siguientes decretos de indulto:

A Francisco Liria resto de la pena de ocho años de prisión mayor que le impuso la Audiencia de Ronda, en causa por homicidio; a Francisco Serrano Cabello, Idefonso Garrido Romero, Rafael León, José Muñoz Ruiz, Francisco Ruyener Gómez, Pedro León Jurado, del resto de la pena de doce años de inhabilitación a que les condenó la Audiencia de Córdoba, por el delito de prevaricación; a Manuel Garrido Ordóñez de la quinta parte de la pena de catorce años, ocho meses y un día, a que le condenó la Audiencia de Jaén por homicidio y lesiones; a Francisco Pérez Martínez, del resto de la pena de quince años que le impuso la Audiencia de Sevilla en causa por homicidio y lesiones; a Tomás Cerdán Grau, de la pena de cadena perpetua a que le condenó la Audiencia de Zaragoza, en atención a la circunstancia de haber cumplido cincuenta años de condena, observando buena conducta; a Petra y Eugenio López, del resto de prisión correccional y dos meses de arresto que, respectivamente, les impuso la Audiencia de Madrid en causa por delito de atentado y lesiones.

EL NIÑO DE ALGECIRAS

El niño atropellado en Algeciras, sigue grave.

En nuestro número anterior dijimos por una equivocación, aun cuando el buen sentido de nuestros lectores, por lo que después decíamos, habrán subsanado la falta, que el niño había muerto. Afortunadamente no es así, pero se teme un funesto desenlace.

Ha prestado declaración el detenido Diego Ferrer, negando toda participación en el delito que se persigue, a pesar de lo cual se ha dictado auto de procesamiento contra él.

Diego representa unos cuarenta años, casado y es de mediana estatura y de aspecto ordinario.

Historias y cuentos

PÚRPURA Y BLUSA

Era una noche oscura y de lluvia. En un cuarto de una pobre fonda de Dublín estaban sentados al rededor de una mesa algunos obreros vaciando el último vaso.

El fondista, sentado cerca del fuego, con los ojos fijos en las llamas, estaba muy pensativo y taciturno.

—Ea, fondista, dice uno de los clientes, ¿por qué estáis tan mudo?

—Pienso en el que está arriba, que bien hubiera podido ir a otra parte a morir. Pero todo me ha de suceder a mí.

Y empezó a hablar de un forastero que había llegado el día anterior y se había enfermado con calentura terrible.

Se llamó al médico, y después al sacerdote; pero un sacerdote papista.

—¡Oh! ¿es, pues, un papista este cliente tuyo? ¿y has llamado al sacerdote?

—¡Esta era mi gran dificultad! ¿Dónde encontrarlo? Lo busqué aquí, allí y allá, y nadie me supo decir dónde estaba un sacerdote papista.

—¿Y el enfermo?

—Al enfermo le dije claro: Amigo mío, tranquilízate; pero de vuestros sacerdotes no se halla ninguno. ¿Queréis que os llame a uno de nuestros ministros? A esta pregunta: «No; me contestó muy luego; no, a vuestro ministro, no; yo quiero a uno de mis sacerdotes; yo soy católico y no me lo podeis negar. Pero ¿y si no encuentro? Escuchadme, dijo: preguntad al Arzobispo; todos os sabrán decir dónde vive.» ¡Qué ¡queréis!... un hombre en aquel estado... lloraba y oraba... me inspiraba compasión; pregunté, pues, por el Arzobispo para que enviase a un sacerdote.

—¿Y lo envié?

—Sí; y está arriba al lado del enfermo, y lo está arreglando para el otro mundo a su manera.

—¿Qué? ¿y vos teneis en casa a un sacerdote papista? Tengo curiosidad de verle la cara, de oírle, de hablarle.

—Si es así, no dudeis: vuestra curiosidad pronto debe ser satisfecha, porque hace más de una hora que está arriba. Cuando llegó aquí tenía el traje todo mojado y lleno de barro ¡pobre viejo!

—¡Debías de encender un poco de fuego!

—Pensad si no; pero él quiso que antes lo llevase a ver al enfermo.

—No debe ser, pues, un mal hombre éste.

—Así me pareció también; lo acompañé, pues, hasta el cuarto del enfermo.

En este momento se oye un paso lento y pesado.

—Aquí está, es él, dijeron los obreros.

—Está bien, dijo uno, nos divertiremos un poquito.

—Os ruego no le faltéis al respeto, dijo el fondista, y tomó una linterna para ir al encuentro.

—Venga, le dijo, venga para calentarse un poquito.

—Sí, venga, repitieron los obreros, saludándole.

—¡Gracias! contestó el sacerdote, ¡gracias, mis buenos amigos! En verdad, lo necesito.

—¿Y por qué vuestra reverencia no quiso calentarse luego de llegado? Acérquese, acérquese más, ponga los pies más cerca del fuego. Patrio, dijo al muchacho, trae...

—¡No se incomode por mí!

—¿Qué incomodidad? Vuestra reverencia debe calentarse por dentro y por fuera, porque tiene mucha necesidad. Y pensar, añadió uno de los obreros, pensar en aquel perezoso arzobispo que le mandó a usted aquí con un tiempo tan malo, y él, entre tanto, estarse en su sala bebiendo el *punch* en compañía de sus canónigos...

—¿Amigo, qué decis?—interrumpió el sacerdote con fina sonrisa.—¿Qué decis, amigo mío?

—Digo lo que he oído decir miles de veces: que estos Obispos, Arzobispos y Cardenales viven con toda comodidad; y cuando es necesario trabajar, los que están siempre en la brecha son los sacerdotes, sus servidores, los pobres viejos, como usted.

—Trabajar, seguramente, toca a todos, también a los Obispos. Y, por ejemplo, en lo que habéis dicho del Cardenal-Arzobispo, no hay nada de verdad.

—¿Nada?

—Os lo aseguro.

—Y ¿cómo lo sabe vuestra reverencia?

—De la mejor fuente del mundo, por mí mismo.

—¿A saber?

—¿Conocéis mi nombre?

—No tengo tanto honor.

—Me llamo Cullén, Cardenal-Arzobispo de Dublín...

Oyendo este nombre, fondistas y clientes se pusieron de pie, se quitaron los sombreros, rodearon al Cardenal, se deshicieron en palabras de excusa, de maravilla, de respeto.

El Cardenal, dejándolo antes, les regó volvieran a sentarse y que no pensasen que le habían ofendido.

—¡Mis amigos, tantas cosas se dicen!... Pero veis, no se debe creer tan fácilmente, y cuando se oye hablar mal de uno pesar bien las cosas y buscar el origen.

Entre tanto llegó el mozo con la botella y los vasos, y se acabó la conversación con un brindis, después del cual el Cardenal se dispuso para salir.

—Espérese un poco, dijo el fondista; no de-

Llegó a pasar revista a la lista de socios del Casino y a los individuos de la junta clasificadora...

Como se aproximan ferias, no deben ser tan exigentes los Vocales de la Junta, máxime cuando aquellos salones se ven tan concurridos de personajes...

Creemos que la Junta Directiva y los Vocales clasificadores, deben ponerse muy sobre sí y no dejarse imponer por el criterio de los del tapete verde...

La Congregación de la Inmaculada y San Luis Gonzaga, el Centro Moral y los carlistas de Gerona han enviado telegramas al Excmo. Cardenal Monescillo...

La «Gaceta» de hoy publicará una Real orden declarando limpias las procedencias de Marsella que hayan salido de aquel puerto desde el 20 de Septiembre último.

El gobernador civil encarga la captura del soldado desertor del Regimiento de Guipuzcoa, Juan Bartra Fabregas, de oficio tartanero.

El juez municipal de esta ciudad don Felipe Lloret cita y llama a Maria Sanchez por...

diosera y a su hijo que la acompañaba para que comparezcan en la sala audiencia de este Juzgado a fin de ser oídos en el juicio verbal de faltas que por lesiones se instruye.

Por infracción del Reglamento de carreteras han sido multados cuatro dueños de carruajes.

La guardia civil de Arbucias ha detenido a la vecina de San Miguel de Cladells, Mariana Güell Cros, como presunta autora de un robo de gallinas cometido en una casa de campo denominada «Nova de Pujals».

Hoy la «Gaceta» declara limpias de fiebre amarilla las procedencias de Paita (Perú) sea cual fuere la fecha de salida.

Por pase a otro destino ha sido declarado cesante el mozo de la Inspección Sanitaria de Fortbou, don José Giner.

A las cinco de esta tarde han regresado de las maniobras los regimientos de Guipuzcoa y San Quintin.

J. Llinas y Compañía.—Banqueros Esta casa se dedica a toda clase de operaciones financieras, industriales y comerciales, abre cuentas corrientes con interés y se encarga por cuenta de los titulares de las mismas de toda clase de cobros y pagos...

Al propio tiempo, para facilitar en lo posible el ahorro, abre cuentas corrientes con interés especiales en los que se admite la imposición de pequeñas cantidades hasta 25 pesetas como mínimum.

Se vende una tienda de comestibles en punto céntrico de esta ciudad. Darán razon calle del Norte, 10, segundo, segunda. Gerona.

GABINETE CLÍNICO para el tratamiento de las enfermedades de la piel por el médico-dermatólogo Pelayo Vilanova, ex-alumno de los hospitales de París. Barcelona Rambla) Consulta de 2 a 4 del Centro—7—1. (y de 11 a 12.

Remitido

Sr. Director de EL CORREO DE GERONA Muy Sr. nuestro y de nuestra consideración distinguida: Rogamos a V. se sirva dar cabida en las columnas del periódico de su dirección dignísima al escrito que sigue por lo que le quedarán agradecidos sus afectísimos servidores que le anticipan gracias

q. b. s. m. Por la comisión Antonio Valls Reunidos los dueños de distintas lecherías de esta ciudad, hemos acordado acudir a V. molestados por unos prospectos que con profusión se repartieron pocos días hace anunciando la apertura de una nueva lechería, de los cuales se desprendía que hasta la fecha no se había vendido leche de buena calidad en ésta. Para desvirtuar tal aserto, a la prensa acudimos, diciendo al público en general, que en nuestros establecimientos se ha expendido y se expende, leche de inmejorables condiciones, apelando, para probar lo transcrito, al testimonio de los dependientes facultativos del municipio, en las distintas veces que han girado visita de inspección en nuestras respectivas lecherías.

Conste además que el ganado que produce el artículo que expendemos, está sometido a un régimen adecuado y a él van unidas todas las condiciones de salubridad apetecibles.

De manera pues, que nos ratificamos en que la leche que produce nuestro ganado, es de inmejorables condiciones por lo que llamamos la atención de los gerundenses al objeto de que no se dejen llevar de ridículas propagandas, recordándoles que la mejor de ellas, es la infinidad de años que cuentan nuestros establecimientos y la confianza que el público les ha dispensado, debido solamente al solícito cuidado desplegado por los mismos en favor de todas las clases sociales y al esmero con que siempre se las ha servido.

Gerona 10 de Octubre de 1894 Antonio Valls

NOTICIAS TELEGRAFICAS Puigcerdá 10 A las seis de la tarde de ayer llegó a esta villa el general de división don Bal-

asar Hidalgo de Quintana, Inspector general del cuerpo de carabineros. Los puigcerdaneses esperamos con confianza que la buena conducta que siguen los carabineros de esta y el cariñoso recibimiento que le han dispensado los habitantes todos, será motivo suficiente para que el general Hidalgo salga de Puigcerdá, satisfecho y bien impresionado.

—De incognito salió el medico sanitario de esta dejando en blanco a los empleados y sin inspección al país. Se susurra que en vista del poco negocio, busca en Madrid la aprobación de las cuentas del Gran Capitan Sor Aguilera, ojo que ni un centimo se ha invertido en café, en esta inspección! —El Corresponsal. Madrid 10

La mayoría de los periódicos de la noche insisten en que la crisis ha quedado planteada, pero que se ha aplazado su resolución, como ya hemos telegrafiado.

Tambien se confirma que en el consejo de anoche se dió cuenta de varios telegramas cifrados del Capitan general de Cuba, en que se decía que se tenía un desembarco de filibusteros; pero otro telegrama de hoy niega que tengan fundamento alguno tales temores.

—Circulan rumores de que la escuadra japonesa se ha apoderado de Chefoo.

En los centros oficiales se ignora el fundamento que pueda tener esta noticia.

—Comunican de Shanghai, que a consecuencia del rumor circulado estos días sobre la posible ocupación de Pekín por los japoneses, estallo un motin en Yo-Ho, residencia de verano del Emperador.

LOTERIA NACIONAL En el sorteo de esta mañana han obtenido los premios mayores los números 3496, 7053, 13831, 7498 y 13252 Imp. de EL CORREO DE GERONA

SECCIÓN DE ANUNCIOS

A LOS VINICULTORES ENOSÓTERO para conservar y mejorar los vinos sin emplear alcohol. yeso ni otras drogas EL VINO con ENOSÓTERO jamás se vuelve agrio y siempre mejora EL ENOSÓTERO es el único que merece el nombre de CONSERVADOR de los VINOS. Obra en pequeña cantidad, es de fácil empleo, mejora toda clase de vinos, es económico, inofensivo, y puede emplearse en todo tiempo. Unicos representantes en España: J. URIACH y Compañía—Moncada núm. 20—Barcelona. Pédilo en las principales Droguerías y Ultramarinos.—En Gerona: Dolores Corias.—Se remite a todas partes.—Pedir prospectos—

ELIXIR DE PEPISINA TEIXIDÓ Unidos los principales elementos constituyentes del jugo gástrico a sustancias carminativas y estimulantes del movimiento del estómago, nuestro Elixir de Pepsina subsana sus defectos funcionales. Su indicación se cumple en las múltiples enfermedades de dicha viscera que se acompañan de digestiones laboriosas, y especialmente en el estado de atonía gástrica, que acompaña siempre a la clorosis, anemia y diatesis linfática ó escrofulosa; enfermedades y aptitudes tan frecuentes en las mujeres (especialmente en la época de la pubertad), y de los niños. APLICACIONES: Ingestión excesiva de alimentos, digestiones difíciles, dispepsias pútridas flatulentas, acloridia de los anémicos (devuelve el color a las mejillas pálidas) y neuróticos inapetencia y debilidad de estómago. DOSIS: Una copita después de las comidas.—Niños, la mitad de esta dosis.—3 pesetas frasco.—DEPOSITO GENERAL: Farmacia Teixidó, Manso, 62—Barcelona

CAPSULAS EUPEPTICAS DEL DR. PIZA PRIMER PREPARADOR ESPAÑOL DE DICHO MEDICAMENTO PREMIADO CON MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICION UNIVERSAL DE BARCELONA 1888. EL MORRHUOL contiene todos los principios activos del aceite de hígado de bacalao y obra más rápidamente que el aceite. Las experiencias efectuadas en los hospitales y por acreditados prácticos en su clientela, han demostrado que el MORRHUOL es mucho más eficaz que el aceite y las emulsiones del mismo contra la tisis pulmonar, reumatismo crónico y ruidoso, raquitismo, escrofulas, linfatismo, y estado caquéctico en general. A 10 reales frasco.—12 frascos 96 reales DE VENTA: Farmacia del autor, PLAZA DEL PINO, NUM. 6.—BARCELONA y principales farmacias de España y América

PASTILLAS PARA LA DEL DR. KLEIN AUTOR DE LAS PASTILLAS NIELK ESPECIALIDADES DEL MISMO AUTOR RAQUITISMO, ESCROFULA, ANEMIA PASTILLAS FOSFATADAS DR. KLEIN ASMA LICOR ANTIASMÁTICO DEL DR. KLEIN EL LICOR cura radicalmente la enfermedad; las GOTAS calman de momento el ataque. Único depósito en Gerona, farmacia del doctor Coll, Ramblade la Libertad núm. 26. El JARABE ALMERA es el mejor reconstituyente. No tiene rival para curar las escrofulas, mal vertebral de Pot, raquitismo y la debilidad. Además es el único remedio para reforzar, purificar y avivar el apetito, facilita la dentición, aumenta y mejora la leche de las nodrizas. Es indispensable y de gran utilidad para las mujeres embarazadas puesto que tomando el JARABE ALMERA FOSFATICO se evitan los abortos y se tendrán hijos sanos y robustos. Se vende en el despacho central Farmacia ALMERA Anela 21, Barcelona y en su Laboratorio Fábrica de S. Juan de Vilasar

PASTILLAS FOSFATADAS DEL DR. KLEIN Autor de las pastillas NIELK ESTAS PASTILLAS A BASE DE FOSFATO DE CAL, SE PUEDEN TOMAR SOLAS Ó TAMBIÉN DISUELTAS EN AGUA, Y SON EL MEJOR REMEDIO PARA CURAR LA ANEMIA, DEBILIDAD, CONSUMICION, RAQUITISMO, ESCROFULA, TISIS, A., Y MUY CONVENIENTES EN LAS CONVALESCENCIAS, EMBARAZO Y DENTICION. VENTA.—Dr. Pelayo Xifra, Abcudators 2.—Don Joaquín Amat, Llet, Cort Real.—Don Agustín Garriga, Plateria 29.—Autor Dr. Klein Escudellers 82, bajos Barcelona

GRAN SASTRERIA AMPURDANESA Plaza del Oli, 1, esquina. PRECIOS SIN COMPETENCIA El dueño don José Puig Fabregas participa a su clientela que ha recibido un nuevo y completo surtido para la actual temporada. ALMACEN DE HIERRO Y ACERO de Masaguer y Quintana, calle del Progreso.—18.—GERONA VIGAS LAMNADAS DEL PAIS Y EXTRANJERAS

IMPRESOS, SOBRES, TARJETAS Y MEMBRETES EN ESTA IMPRENTA